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Агропромышленную выставку 
«День поля в Татарстане-2020» по-
сетили Президент РТ Рустам Мин-
ниханов, первый заместитель 
министра сельского хозяйства 
РФ Джамбулат Хатуов, генераль-
ный директор АО «Росагроли-
зинг» Павел Косов и другие от-
ветственные лица.

В сопровождении заместителя 
премьер-министра РТ - министра 
сельского хозяйства и продоволь-
ствия РТ Марата Зяббарова гости 
мероприятия ознакомились с пло-
щадками компаний-экспонентов. 
В этом году в агропромышленной 
выставке приняли участие поряд-
ка 200 экспонентов, более 17 тыс. 
кв. м площадей было засеяно экс-
периментальными культурами, 
на 9 тыс. кв. м размещена сель-
хозтехника.

Подготовка к мероприятию на-
чалась еще в прошлом году, и сей-
час можно было увидеть результат 
этой работы: на делянках представ-
лено около 100 различных сортов и 
гибридов перспективных культур, 
злаковые, в том числе новый сорт 
пшеницы «100 лет ТАССР», а также 
других культур (кукуруза, подсолнеч-
ник, горох, картофель, конопля, нут, 
сидераты и др.).

Выставку открывала площадка 
Лаишевского района - здесь была 
представлена продукция мест-

ных сельхозпроизводителей. Да-
лее гости осмотрели блок живот-
новодства, где были представлены 
разработки для увеличения про-
дуктивности.

В рамках приветственного слова 
Президент Татарстана со сцены по-
благодарил всех участников и экс-
понентов, которые прибыли в ре-
спублику, чтобы принять участие в 
традиционных «Днях поля».

По словам Рустама Миннихано-
ва, такие выставки - хорошая форма 
работы для сельхозпроизводителей, 
когда есть контакт с наукой, можно 

узнать о возможностях для разви-
тия, пообщаться с партнерами и 
найти новых. 

- Эта площадка очень удачная, 
- сказал он. - В связи с эпидемио-
логической ситуацией в этом году 
выставка несколько усечена, и мы 
больше работаем на открытом про-
странстве, но, тем не менее, сегод-
ня все организовано великолепно.

В свою очередь Джамбулат Ха-
туов от имени министра сельского 
хозяйства Дмитрия Патрушева об-
ратился с приветственным словом к 
участникам мероприятия, отметив, 

что Республика Татарстан является 
крупнейшим производителем зерна 
в Приволжском федеральном окру-
ге и одним из самых сильных аграр-
ных регионов в целом в стране. Здесь 
ежегодно производится более 17% 
зерновых и зернобобовых культур, 
30% сахарной свеклы, 21% картофеля 
и 12% овощей от общих показателей 
в ПФО. Кроме того, в регионе актив-
но развивается и животноводство, 
субъект прочно занимает 1-е место 
по производству молока и 8-е место 
по производству скота и птицы. Раз-
витие отраслей растениеводства и 
животноводства вносит существен-
ный вклад в обеспечение продоволь-
ственной безопасности страны. Про-
изводимая в Татарстане продукция 
пользуется заслуженным признанием 
и доверием со стороны потребителей 
как в России, так и за ее пределами. 

Большие площади на выставке 
были заняты сельхозтехникой - трак-
торами, сеялками, другими специ-
ализированными агрегатами. Гости 
ознакомились со многими пред-
ставленными моделями тракторов, 
в том числе производства Беларуси, 
а также с техникой, собранной в Рос-
сии. Особо были отмечены сельхоз-
машины, отремонтированные или 
прошедшие модернизацию и снова 
оказавшиеся в строю.

Пресс-служба 
Минсельхозпрода РТ.

30 тысяч тонн пивоваренного 
ячменя планирует заготовить в 
этом году в Татарстане одна из 
пивоваренных компаний. 

Об этом сообщили на круглом 
столе, прошедшем в рамках «Дня 
поля в Татарстане-2020», менед-
жеры компании. Данное направ-
ление развития растениеводства 
позволит сельхозпроизводителям 
республики расширить ассорти-
мент рыночно востребованной 
продукции, укрепить экономику 
хозяйств, а компании приблизить 
сырьевую базу к местам произ-

водства любимого народом на-
питка. 

- Мы заинтересовались данной 
идеей и засеяли в этом году ячменем 
сорта Деспина 550 гектаров, - расска-
зывает Игорь Планин из Спасского 
района. - Привлекла обещанная заго-
товителями цена - не менее 10 тысяч 
рублей за тонну зерна. В урожайные 
годы это дороже пшеницы. Подкорм-
ку по всходам и защитные меропри-
ятия против сорняков и вредителей 
произвели в необходимом объеме, 
рассчитываем на достойный урожай. 

Технология производства пиво-
варенного ячменя отличается от 

классической ячменной технологии 
тем, что конечная цель производи-
телей пивоваренного ячменя - полу-
чить зерно с низким, не более 11,5%, 
содержанием белка. Только такое 
зерно пригодно для производства 
пивного солода. 

- В этом году в Татарстане засея-
но пивоваренным ячменем порядка 
10 тысяч гектаров, - информирует за-
меститель начальника отдела земле-
делия МСХ и П РТ Фаргат Зиннатов. 
- Наибольшие площади этой культу-
рой сорта Деспина заняты в Муслю-
мовском, Нижнекамском, Спасском, 
Рыбно-Слободском, Лаишевском 

районах. - Важно, что специалисты 
компании находятся в тесном кон-
такте с агрономами хозяйств, осу-
ществляют технологическое сопро-
вождение бизнес-проектов. 

Глобальная агропрограмма ком-
пании объединяет сегодня более 30 
тыс. сельхозпроизводителей в 13 
странах мира. В России в ней уча-
ствуют около 140 хозяйств в 10 ре-
гионах. Ежегодно у российских фер-
меров закупается пивоваренный 
ячмень на сумму 3 млрд рублей.

Материалы подготовил  
Владимир Белосков.

Что показали гостям  
на «Дне поля в Татарстане-2020»

Пивоваренный ячмень в Татарстане:  
чем отличается технология выращивания?

В этом году ТатНИИСХ испол-
няется 100 лет. И, как всегда, экс-
позиция перспективных сортов 
зерновых, зернобобовых, крупя-
ных культур у этого научно-ис-
следовательского института на 
выставке - одна из самых ярких 
и привлекательных. 

Около ста сортов различных 
сельскохозяйственных культур 
было представлено на выставке, и 
более половины из них - делянки 
ТатНИИСХ. Нам посчастливилось 
встретиться с некоторыми татар-
станскими селекционерами. Сер-
гей Пономарев, главный научный 
сотрудник ТатНИИСХ, доктор сель-
скохозяйственных наук, рассказал 
нам вот что:

- Скоро 40 лет, как мы с супру-
гой, доктором биологических наук 

Мирой Леонидовной, занимаемся 
селекцией озимой ржи, а в послед-
ние годы и озимой тритикале. За 
это время мы создали семь сортов 
ржи и два сорта тритикале. Рожь, 
как известно, кормит всех сплошь. 
То есть является самой стабиль-
ной по урожайности культурой в 
Татарстане благодаря своей зи-
мостойкости, неприхотливости, 
устойчивости против вредителей 
и болезней. И хотя ее посевы в по-
следние годы из-за рыночной конъ-
юнктуры сократились, я уверен, что 
с наших полей рожь никогда не уй-
дет. Ржаной хлеб всегда был и будет 
востребован населением. И сейчас 

две респуб лики - Татарстан и Баш-
кортостан - поставляют на рынок до 
40% всей продовольственной ржи 
России. А наш новый низкопентоза-
новый сорт Подарок пришелся ко 
двору и животноводам - зерно ржи 
этого сорта может составлять в ком-
бикормах до половины кормовых 
смесей, что очень перспективно.

Настоящей поэтессой гороха 
много лет является Александра Фа-
деева, главный научный сотрудник 
ТатНИИСХ, кандидат сельскохозяй-
ственных наук. Она автор 15 со-
ртов этой ценной бобовой культу-
ры. Агрономы прекрасно помнят, 
а в некоторых хозяйствах продол-

жают культивировать старейший 
сорт Тан, который используется и 
на продовольственные цели, и на 
сенаж для скота. Александрой Ни-
колаевной создана серия сортов с 
нераскрывающимися бобами, таких 
как Кабан, Ватан, Фрегат, новый за-
сухоустойчивый сорт Велес.

- Хотя площади гороха в респу-
блике уже ряд лет занимают от-
носительно небольшие площади, 
эта культура никогда не уйдет из 
севооборотов, ибо является и пре-
красным предшественником для 
последующих культур, и ценна как 
продовольственная и фуражная 
культура, - говорит Фадеева.

Самая стабильная по урожайности  
культура в Татарстане

Любимым стал 
«фермерский 
дворик»
Солидная территория на выставке 
была выделена сельхозкооперативам, 
фермерским и личным подсобным хо-
зяйствам, а также самозанятым. Их ша-
тры были выстроены в прямоугольник, 
так что посетители, заходя вовнутрь, 
оказывались на красивом зеленом дво-
рике, где в центре в качестве декора-
ции были расставлены предметы сель-
ского быта: кадка с зерном, колесо от 
телеги, вязанка березовых дров, вазы с 
цветами, были расставлены тюки сена 
с покрывным материалом, где можно 
было передохнуть. 

Участники этого сектора очень поста-
рались. Представить товар лицом - это, 
как видно, сегодня для них не просто су-
ровая необходимость, а выработанная 
годами рыночных отношений привыч-
ка. Вот сельхозкооператив «Единство»: 
на прилавке свежий, помытый, подобран-
ный по размеру и красиво уложенный в 
плетеные вазы картофель разных сортов 
- главный продукт крестьянско-фермер-
ского хозяйства «Минеханов М.И.». Тут 
же оранжевая морковь - морковки будто 
так и просятся хозяйкам в руки. Фоном на 
прилавке - вилки прошлогодней капусты, 
которые выглядят, как вчера срезанные. 
Ну и, конечно, вот они - хозяева витамин-
ных даров: сам глава КФХ Минталип Ми-
неханов, его дочь Лилия и внук Айрат. Не 
хватало только сына Рамиса, который в 
эти дни остался «на хозяйстве». 

По прилавку СПоК «Кукморское райпо» 
можно было представить, что кооператив 
занимается хлебопечением, изготовле-
нием кондитерской продукции и выпу-
ском безалкогольных напитков, а также 
консервных изделий из овощей и ягод, 
занимается переработкой мяса. Коопе-
ратив закупает у фермеров и населения 
капусту, лук, морковь, мясо, ягоды - смо-
родину, крыжовник, а также мясо. Реали-
зует продукцию не только в городе, но и 
в отдаленных населенных пунктах, для 
чего имеются три автолавки.

Фермеры своим самоотверженным 
трудом доказали, что их бизнес самый 
надежный, он является гарантом про-
довольственной безопасности страны. 
Радует, что формируются фермерские 
династии: по этому пути идут уже не толь-
ко сыновья и дочери фермеров «первой 
волны», но и их внуки. Значит, есть кому 
наращивать производство сельхозпро-
дукции, развивать территории, сохранять 
сельский уклад жизни. 

А самозанятая из поселка Грузинский 
Зеленодольского района Наталья Богда-
нова рассказала вот что: 

 - Зарегистрировавшись год назад как 
самозанятые, мы с мужем Искандером 
решили заняться чем-то таким, полез-
ным для здоровья. Мы очень любим та-
тарскую пастилу, татарский чай, поэтому 
в свое дело вкладываем душу. Мы еще 
в детстве видели, как изготавливали та-
тарскую пастилу наши бабушки. На этом 
интересе, кстати, и нашли друг друга. Па-
стила делается, как известно, из яблок, в 
пюре мы добавляем различные фрукты и 
ягоды без сахара: малину, чернику, обле-
пиху, щавель, шиповник, клубнику… Что-
бы сохранить цвет продукта и все вита-
мины, сушим пастилу при температуре не 
более 45 градусов. Процесс этот занимает 
от 12 до 18 часов. Кстати, пастилу теперь 
можно сушить не только на солнце - есть 
специальные сушилки. Помогает нам сын 
Мустафа, он учится в 7 классе лицея… 

«Фермерский дворик» стал одним из 
самых посещаемых мест на прошедшей 
выставке.

Со 2 по 4 июля под Казанью прошла международная выставка «День поля в Республике Татарстан-2020»

Фото пресс-службы Минсельхозпрода РТ


